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Gentili Colleghe e Cari Colleghi, 

grazie per essere presenti a questa Assemblea Ordinaria, momento politico 

fondamentale nella vita ordinistica in quanto si va a predisporre l’attività del 2023 

Stiamo vivendo un momento particolarmente grave per la sanità pubblica.  

La scorsa settimana c’è stata la protesta dei medici della dipendenza, riuniti a Roma in 

Piazza S. Apostoli e nello stesso giorno quello dei MMG della FIMMG.  

Il disagio dei medici è trasversale alla professione: turni infiniti, carenza di organici, 

burocrazia soffocante, scarso riconoscimento sociale ed economico, aggressioni e 

incidenti sul lavoro rendono impossibile dedicarsi ai pazienti con la dovuta serenità. 

Anzi, il malessere è trasversale a tutte le professioni sanitarie. Tanto che sempre più 

professionisti lasciano il Servizio sanitario nazionale, scegliendo il privato, laddove 

offre migliori condizioni di lavoro e di vita, l’estero o il prepensionamento. 

La situazione è drammatica, il Servizio sanitario nazionale, senza professionisti, rischia 

di scomparire. E, quel che è peggio, nessuno sembra accorgersene. Sembra che sia più 

importante costruire una struttura, acquistare uno strumento rispetto a valorizzare il 

capitale umano. 

Il Fondo sanitario nazionale è stato incrementato in questi ultimi anni ma la maggior 

parte delle risorse sono destinate all’acquisto di beni e servizi. Per questo, come 

FNOMCEO, avevamo chiesto di vincolare 2 miliardi di euro per i professionisti.  

Solo considerando i pensionamenti, usciranno, da qui al 2027, 41.000 tra medici di 

famiglia e dirigenti medici, 50mila se consideriamo l’insieme dei medici del Servizio 

sanitario nazionale. E, se tutti i medici che esprimono il desiderio di fuggire dal 

pubblico lo mettessero in pratica, tra pensionamenti e dimissioni il numero salirebbe a 

100mila. Ma il Servizio sanitario nazionale, senza le persone, senza i medici, senza di 

NOI non  esiste. 

 

 



 

L’alternativa è un sistema dove la sanità sia sempre di più affidata ai privati, alle 

cooperative, alle assicurazioni. Questo creerebbe un aumento delle disuguaglianze e 

farebbe crollare quei principi di universalità, uguaglianza ed equità che, reggendo il 

nostro Servizio sanitario nazionale, costituiscono il presupposto per assicurare la 

coesione sociale del Paese. 

Proprio per le difficoltà oggettive in cui ci troviamo a lavorare voglio dire grazie a 

nome dei Cittadini della nostra Provincia a tutte le  Colleghe e i Colleghi che tanto 

fanno per la loro salute, Grazie  ai Colleghi della ASL ed in modo particolare a quelli 

del Servizio di Epidemiologia e Prevenzione, ai Colleghi delle USCA, ai  MMG, ai 

PDLS, agli Specialisti Ambulatoriali, ai Colleghi Ospedalieri sia della ospedalità 

pubblica che privata, alle Colleghe e ai Colleghi Odontoiatri. Grazie a tutti voi per il 

vostro essere Medico. 

Ora, come da tradizione,  ricordiamo  i Colleghi scomparsi negli ultimi 12 mesi. Tra i 

Colleghi che ci hanno lasciati un ricordo speciale va a Enzo Martignetti Presidente 

dell’Ordine nel periodo 2000-2005 e ad Alberico D’Auria Consigliere dell’Ordine. 

BOZZI MASSIMO AUGUSTO 

CAMPAGNANO DOMENICO 

CATAUDO MARIO 

D'AURIA ALBERICO 

DE MARCA ERMENEGILDO 

D'ONOFRIO ANTONIO 

FORGIONE FEDERICO 

MAIELLA DONATO 

MARTIGNETTI VINCENZO 

PALMIERI ANTONIO 

SELVAGGIO MICHELE 

 

Onoriamo la loro memoria con un minuto di raccoglimento 

 

 

 

 



Nel  2022 l’Ordine è stato sottoposto ad un super lavoro per la verifica dei requisiti  

COVID-19 per esercitare la professione. Verifica richiesta ogni lunedì dal ministero 

che ci ha obbligato per mesi ad un super lavoro. Come Ordine di Benevento abbiamo 

assunto sin dal primo momento una posizione di assoluto rispetto delle indicazioni 

ministeriali però con modi  che ci hanno permesso di salvaguardare i rapporti 

interpersonali. Questo atteggiamento rigido ma non inquisitorio ha pagato. Siamo, stati 

uno dei pochissimi ordini a non aver avuto contenziosi e/o contestazioni sebbene 

abbiamo mantenuto il punto fermo sulle sospensioni fino alla scadenza anticipata dal 

d.l. 162 del 31 ottobre. Ed anche all’entrata in vigore del dl 162 abbiamo provveduto, 

con la nostra abituale sollecitudine, direi ad horas, a riammettere gli iscritti sospesi 

consentendo loro  la immediata ripresa della attività lavorativa . 

Nonostante questo imprevisto e gravoso impegno l’Ordine ha continuato ad erogare 

tutti i servizi, continuando  a  profondere tutte le nostre forze nella battaglia per la 

sicurezza dei cittadini e degli operatori sanitari continuando la   stretta collaborazione 

con  tutte le istituzioni locali: Prefettura, Questura, Comune, Provincia, ASL, A.O, 

FBF, Università. 

Siamo intervenuti in maniera chiara e  netta al fianco dei Colleghi dell’Azienda S. Pio, 

 per le problematiche legate alla carenza di personale in modo particolare per quello 

destinato all’area della emergenza urgenza, abbiamo supportato i giovani colleghi delle 

USCA nelle loro richieste , abbiamo continuato la collaborazione con il Tribunale di 

Benevento per la tenuta degli albi dei Periti ed abbiamo sostenuto le richieste inoltrate 

dai Colleghi CTU alla Presidente del Tribunale. 

Come  organo sussidiario dello stato a cui è demandato la funzione  di garantire  il  

diritto alla tutela della salute, sancito dall’art. 32 della Costituzione, e nello spirito di 

collaborazione che da sempre contraddistingue il nostro mandato,  abbiamo sempre 

offerto alle Direzioni della ASL, della AO e della Ospedalità Privata e/o Accreditata la  

 

 



nostra disponibilità a collaborare per poter assicurare ai cittadini del Sannio livelli 

assistenziali sempre più elevati.  

Tra i pochi Ordini nazionali siamo riusciti a portare avanti il progetto di “Biologia 

curvatura Biomedica” utilizzando prima la DAD e poi la didattica in presenza. Un 

ringraziamento va al gruppo che coordina tale attività ed ai Colleghi che a titolo 

totalmente volontaristico impegnano il loro tempo nelle attività didattiche. 

Per l’anno 2023 è stato sottoscritto un protocollo di intesa per il progetto alternanza 

scuola-lavoro con il Liceo Artistico “Virgilio” di Benevento, un ringraziamento va al 

gruppo di lavoro e alla Dr.ssa Ciannella Luciana, referente del progetto. 

 In questo anno, anno di scadenza del triennio di formazione ECM, al fine di permettere 

a tutti i Colleghi di ottemperare al loro debito formativo abbiamo attivato ben due  FAD 

( Rabbia e Resilienza 50 crediti erogati e Radioprotezione 30 crediti erogati) per un 

totale di 80 crediti. Permettendo in extremis di assolvere anche al debito relativo alla 

radioprotezione. 

Questa iniziativa è stata un vero successo abbiamo avuto oltre 1200 iscrizioni di cui 

1000 solo per la radioprotezione. È stato però un lavoro immane che ci vedrà impegnati 

fino alla fine dell’anno. 

• Ben sapendo che  la partecipazione ai corsi BLS-d con certificazione europea, 

rappresenta una  tappa formativa imprescindibile per ogni attività 

professionale del Medico,, abbiamo offerto gratuitamente un corso BLSD a 

tutti gli iscritti e dal 2023 offriremo lo stesso corso a tutti i neo iscritti, 

aprendolo anche a quelli iscritti nel 2022,  

• Abbiamo predisposto le attività formative per l’anno 2023: 

GLI ASPETTI ETICI DELL’INTELLIGENZA ARTIFICIALE IN SANITÀ 

LA COMUNICAZIONE MEDICO - PAZIENTE 

LA FERTILITÀ  

MEMORIAL “GIOVANNI MOLETI” 

 

 

 



Abbiamo offerto: 

• supporto informativo e tecnico su tutta la gestione dei fondi della previdenza 

ENPAM. 

• supporto tecnico sull’apertura e gestione delle pratiche di malattia e infortuni. 

• incontri annuali in presenza con i Funzionari Enpam – Ufficio Contribuzioni 

e Previdenza. (Giornata ENPAM) 

• videoconferenze mensili con i Funzionari Enpam programmate con l’ausilio e 

il supporto dei dipendenti dell’OMCeO di Benevento. 

• sportello ONAOSI garantito trimestralmente.  

• supporto informativo e tecnico sulle pratiche pensionistiche fondi INPS per i 

dipendenti ospedalieri. (cumulo – riscatti- ricongiunzioni) 

• assistenza gratuita in materia legale. 

• assistenza gratuita in materia fiscale tributaria e lavoristica. 

• dominio PEC gratuito a tutti gli iscritti agli albi con rinnovo automatico a 

carico dell’Ordine. 

• attivazione del flusso informatico immediato tra i tre Enti ( ENPAM – 

FNOMCeO) 

• assistenza nella trasmissione dei dati al Sistema TS – generazione credenziali. 

•  assistenza nella gestione dei crediti ECM – attraverso la piattaforma 

COGEAPS 

•  integrazione e/o spostamento crediti , apertura dossier formativo.  

 

Ovviamente tutto quello che abbiamo fatto  e quello che ci proponiamo di fare nel 

prossimo futuro  è stato e sarà possibile solo per il prezioso  contributo  delle Colleghe 

ed dei Colleghi del Consiglio Direttivo, del Presidente e di tutta la  Commissione Albo 

Odontoiatri, della Presidente e di tutto  il Collegio dei Revisori dei Conti. 

Un grandissimo GRAZIE  va  allo staff di Segreteria Sonia Iscaro, Anna Falco e 

Floriana Salierno, senza di loro non saremmo tra gli Ordini di riferimento in Italia per 

gli aspetti amministrativi/gestionali. 



 

      Il Presidente 

 


